



38日間の夏休みに・・・

学校長 小木曾敏樹

明日7月21日から8月27日まで、38日間の長い夏休みが始まります。長いと言ってもなぜかあっという間に過ぎてしまうのが夏休みです。楽しかったなあ、頑張ったなあ、やりきったなあと、何かしら思える夏休みにできるといいですね。長い休みでしかできないこと、家族と一緒にできること、そんなことができるといいですね。

一番避けたいのは、遅寝遅起き、ゲーム三昧、ネット三昧、夏休みの生活が乱れ、そのまま夏休み明けの学校生活を始めることです。休み明けは、厳しい残暑の中、運動会への取組も本格的になります。心も体もついていけないというようなことにならないように、生活を管理していただくことが大切だと思います。

夏休みになると、毎日のように水の事故についての報道が流れます。海でも川でも、お子さんから絶対に目を離さず、子どもだけで遊ばせることがないよう、気を付けてください。命を守るため、ライフジャケットの着用が推奨されています。

また、自転車等での交通事故も増えます。口うるさいようでも、家を出る前には毎回声かけをして、注意喚起をしていただくことが大切かと思えます。

子どもの命は宝です。しかし、まだまだ未熟で壊れやすい。もう少し強く大きくなるまでは、大人が守ってあげなくてははいけません。

夏休みを少しでも有意義なものにするため、そして、夏休み明け、元気に学校生活をスタートするため、【夏休み・校長先生から、5つのしゅくだい】を出します。親子で読んでいただき、低学年の子には読んで聞かせて、親子で一緒に計画を立ててみてください。

【なつ休み・校長先生から、5つのしゅくだい】

- 1 なつ休み中も、いつもとおなじ時間にねて、おなじ時間におきよう
- 2 「ひと・まちテラス」のあたらしいとしょかんに行って、本をかりて よもう
- 3 「命・平和・人権・戦争」についての本をよんだり、えいがをみたりして、おやこで話そう
- 4 「8月6日」「8月9日」「8月15日」は、何の日かしらべて、おぼえよう
- 5 8月28日は、えがおでとうこうしよう

いろんなしゅくだいがあって、校長先生からのしゅくだいもあって、できていないことがあるかもしれないけれど、やれるだけやればいい。できていないことがあってもしかたない。「校長先生からのしゅくだい 5 えがおでとうこう」ができれば、それでいい。がんばれる人はがんばろう。それはすばらしいことだ。がんばれるあなたはすばらしい。がんばれなかった人がいても、それでいい。らい年がんばればいい。8月がダメでも9月にがんばればいい。それでいい。たいせつなのは、8月28日にえがおで学校にくること。これがいちばんたいせつな、校長先生からのしゅくだいです。

「命」について考える夏休みに

戦後 78 年を迎えます。戦争の恐ろしさ、原爆の悲惨さを語る方々も年々少なくなり、平和の尊さへの意識が低くなってきてはいないかと心配になります。子どもたちが大人になった頃も、平和な日本であることを心から祈りたいと思うのです。

平和といっても、今現在が本当に平和かと問われれば、平和であると言い切ることはできないかもしれません。ロシアとウクライナの戦いは先行きが全く見えない状況であり、北朝鮮のミサイル発射も脅威です。戦争ではありませんが、温暖化による異常気象が、多くの災害を引き起こし、多くの命を奪っているということも看過できません。

私たちが子どもの頃は、必ず 8 月 6 日か 9 日に全校登校日があり、暑い体育館で戦争の映画を見たり戦争の話を聞いたりしたものです。今は登校日そのものがなくなり、教科書からも戦争を扱った話は減ってしまいました。修学旅行で広島や長崎に行く中学校も減ってきました。誰が、どうやって伝えていけばいいのでしょうか。

私たち大人の責任は、子どもたちの今を守るだけではないと思います。子どもたちの未来を含め守ることだと思ふのです。平和にしても、環境にしても、子どもたちのために、今すべきことを行い、今教えるべきことを教えていかななくては、子どもたちの未来を守ることはなりません。8 月は、教えるべきことがある季節になります。絵本でも、ビデオでも、テレビ番組でもいいと思います。年に 1 回は、この季節に必ず考えることが大切だと思います。大人も一緒に学び、考えて、子どもたちと一緒に言葉にしてみてもいいでしょう。それが、愛する者を守るための、1 つの手段だと思います。

「南校 運動会」について

コロナ禍の 3 年間、中津川運動公園陸上競技場をお借りして行ってきた運動会は、今年、南小学校グラウンドに戻して、10 月 12 日（木）に開催を予定しています。狭いグラウンドですので、以前は、保護者の皆さんの場所取りが大変だったと思います。今年は、自分のお子さんが競技・演技をしている方のみが入れる観覧席を設置します。自分のお子さんが出ていないときは、観覧席からは出ていただき、周辺から見ていただくか休憩していただくこととなります。

パラソルやテーブルの設置、敷物での場所取りなどは、原則禁止。駐車場は第二中学校グラウンド。午前開催で、児童は給食を食べて 5 時間目終了後に下校を予定しています。

詳細については、夏休み明けにお知らせしますが、10 月 12 日（木）に開催ということで、予定に入れておいてください。



夏休みの「学校閉庁日」について

8 月 11 日（金）から 15 日（火）までの間は、中津川市教育委員会が定めた学校閉庁日のため、祝日や土日と同様に、学校は締め、日直勤務者を置きません。急用の場合は、学校携帯か教育委員会にご連絡ください。

学校携帯（教頭対応） 090 — 1759 — 1369

市役所 66 — 1111 「中津川市教育委員会学校教育課」 につないでもらい
「南小学校に連絡したい」と伝えてください